

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargo todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

La Prensa invita a sus anunciantes a presentarle la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

GERENTE LEONCIO RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina Valentin Sanz 15—Santa Cruz de Tenerife Teléfono núm. 20

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No se devuelven los originales DIRECCION TELEGRAFICA PRENSA

Número suelto 5 céntimos.

LA GUERRA EUROPEA

Ocupación de una isla alemana. Muerte del hijo del canciller Bethmann. Interesantes detalles de la toma de Saint Georges. Hazaña de 6 fusileros. Las víctimas del "Formidable". Los supervivientes. Comunicados de Francia.

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Península

Herido grave

Madrid, 2.20.

Al regresar de una cacería verificada en el Pardo por algunos aristócratas, el marqués de Santa María tuvo la desgracia de caerse del caballo que montaba, produciéndose heridas gravísimas.

Solución aplazada

El jefe del gobierno confirió por teléfono con algunos ministros.

Estos dijeron que se había aplazado por unas horas la modificación ministerial.

Un motín

Comunican de Huelva que en Cartaya se ha producido un motín con motivo de la creación de un impuesto sobre las harinas.

El pueblo apedreó la casa que habita el alcalde, viéndose obligada a intervenir la benemérita para reprimir a los amotinados.

Ugarte

Dicen de Granada que ha llegado a aquella Capital el ministro de Fomento Sr. Ugarte, siendo recibido por las autoridades.

Billetes falsos

En Valencia ha sido descubierta una fábrica clandestina de billetes de 25 y 50 pesetas. La policía ha detenido a cuatro individuos que se hallaban mezclados en el negocio.

Para una Cruz

En Cartagena ha sido propuesto para la Cruz laureada de San Fernando, el teniente de navío del crucero «Cataluña», don Francisco Benavente, que en las pasadas prácticas de tiro recogió una granada que iba a estallar y la arrojó al mar, evitando una catástrofe.

Francia

Bombardeo

Madrid 2 (23) Recibidos ayer a las 15. De Burdeos comunican hoy las siguientes noticias:

Los alemanes bombardearon a Saint Georges, que recientemente ha sido ocupada por los franceses.

También bombardearon, aunque inútilmente, el puente de Dixmude.

En un bosque

Dicen también de Burdeos que en el bosque de Grurie avanzaron 50 metros los alemanes siendo rechazados con grandes pérdidas.

Otros detalles

Continúa el duelo de artillería en La Bassée, Carency y otros puntos.

Los aliados consiguieron desalojar a los alemanes de las posiciones que ocupaban en dichos lugares.

Ataques

El enemigo realizó seis ataques para recuperar varias trincheras, trabándose encarnizadas luchas.

Sobre Metz

Los aviadores aliados bombardearon de nuevo esta plaza y Arzviller.

Bombardeo

Se reciben otras noticias diciendo que la flota inglesa continúa bombardeando la costa belga que ocupan los alemanes.

Los barcos británicos se acercan mucho a tierra y causan enormes daños en las posiciones germanas.

Ataque naval

La «Gaceta del Popolo», de Trieste, confirma que el submarino francés «6» penetró en el canal Fasana, ocasionando averías al acorazado austriaco «Viribus».

Ocupación

De Melbourne comunican que los australianos ocuparon la isla alemana Bourgainville, donde izaron la bandera inglesa.

Combates

El último comunicado dice: El día primero de Enero se libraron violentos combates de artillería al Norte de Lys. Ha habido cañones en toda la región Arras Albert.

En la región Aisne hemos ocupado un bosque a 2 km de Mesnilles hurlus.

En Argonne nuestra artillería gruesa demolió varias trincheras.

Ligera progresión en el bosque de Lepretre.

Al nordeste de Blaudonviller y Steinbach hemos rechazado un ataque alemán y causado grandes pérdidas al enemigo.

Hemos conquistado 150 metros de trincheras en el bosque de Montmare.

Rumanía

Túnel volado

Comunican de Bucarest que ha sido volado el túnel de Jesay, por un individuo misterioso que fué inmediatamente detenido.

Añaden los informes que la noticia ha causado emoción en Bucarest.

El culpable se niega en absoluto a hablar.

Con motivo de este suceso se recuerda que en el mes de Octubre se apresó a un sujeto de nacionalidad húngara, al cual le fueron ocupadas dos bombas y que declaró que se proponía volar el túnel apenas Rumanía declarase la guerra a su patria.

Alemania

Los austriacos atacaron el paso de Uszeker y tomaron varias alturas al nordeste de Zaletzyn y en el bajo Nida. Un ataque ruso lo rechazaron con grandes pérdidas, y avanzaron al este y sudeste de Tomashew.

Al sudeste de Reims hemos volado la línea Alger, pereciendo una compañía de tropas francesas.

Los ataques franceses al norte de Chalons fracasaron por completo.

En los Argonnes tomamos

a asalto varias trincheras y cogimos 250 prisioneros.

Cerca de Flirey tomamos también una posición de importancia estratégica.

En la Polonia progresa nuestra ofensiva cerca de Rawka.

En la batalla de Lewicz cogimos prisioneros 56000 rusos.

Desde el 11 Noviembre cogimos a los rusos más de 100 cañones, 300 ametralladoras y 136000 prisioneros.

De Lisboa

Nafragio

Madrid 2.24

Comunican de Lisboa que un Leixoes naufragó el vapor noruego «Jamaica».

Toda la tripulación sucumbió en la catástrofe.

Italia

Movillización

Telegramas de Roma dicen que se ha publicado un decreto, llamando a filas para el 12 del actual la quinta de 1915, que debía incorporarse en el mes de Octubre.

Recaída

Dícese que el Emperador Francisco José ha sufrido una grave recaída en sus dolencias, siendo su estado de gran cuidado.

Submarinos á pique

También dicen de Roma que circula allí el rumor de que 2 submarinos franceses se han hundido en el Adriático.

Desconócense detalles de la supuesta catástrofe.

Los albaneses

Un despacho de Poljoritza dice que numerosos albaneses católicos atacaron las avanzadas montenegrinas.

Estos repelieron la agresión aniquilando a los albaneses.

Otro ataque

De Cettigne comunican que los austriacos atacaron a los montenegrinos en el frente de Herzegovina, intentando desalojarlos de sus posiciones.

Trabóse un empeñado combate, resultando numerosas víctimas.

Bombas

Tres aeroplanos austriacos volaron sobre el campo montenegrino, disparando con ametralladoras y arrojando a la vez numerosas bombas.

Londres

Ocupación

Telegramas del Cairo dicen que tropas sudfricanas ocuparon sin resistencia la bahía y población de Walfish.

Otra ocupación

Las noticias de Londres confirman que fuerzas australianas ocuparon la isla de Bourgainville, la más importante del Archipiélago de Salomón.

De una catástrofe

Las últimas noticias que se tienen del hundimiento del acorazado «Formidable», en el canal de la Mancha, hacen ascender a unos 600 el número de víctimas.

Aun se desconoce la causa de la catástrofe

RUSIA

Muerto ilustre

Noticias de San Petersburgo dicen que en uno de los últimos combates murió el hijo del canciller de Alemania Von Bethmann Holweg.

Enterrósele en la fosa común por desconocerse quien era el muerto.

Operaciones

La lucha en los Cárpatos ha entrado en un periodo de extraordinaria actividad.

Los austriacos hacen esfuerzos supremos para cortar el paso a los rusos, que amenazan invadir el territorio húngaro.

Austria

Actividad

El comunicado de Viena dice que en Bukovina y los Cárpatos las operaciones prosiguen con gran actividad.

Tropas austriacas ocuparon importantes posiciones en el río Sava.

Ningún paso de la cordillera del Cáucaso se halla en poder de los rusos, como afirman los comunicados de San Petersburgo.

En el Nida progresan las tropas austro alemanas.

En Trebinge los montenegrinos se han visto obligados a retroceder.

De la madrugada

Alemania

Las últimas noticias oficiales recibidas de Berlín dicen lo siguiente:

Al Este de Bethune las tropas alemanas apoderáronse de varias trincheras.

En Argonne continúa el duelo de Artillería.

Fueron prisionados 400 soldados franceses.

Paralización

Dice también el comunicado alemán que en Polonia y Prusia oriental la niebla ha obligado a suspender las operaciones.

Francia

De Burdeos comunican que los temporales impiden dar mayor actividad a las operaciones.

Únicamente en Alsacia peleábase ahora con gran violencia y encarnizamiento.

Los belgas

Asimismo están luchando con gran ardor los belgas, en la reconquista de su territorio.

Lentamente, con el apoyo de los buques ingleses, han acentuado sus avances, obligando a los alemanes a acumular grandes elementos de defensa del lado de Bélgica.

El enemigo atrinchérase fuertemente, mientras su artillería bombardea sin cesar las posiciones perdidas.

Interesantes detalles

Recíbense extensos pormenores de la toma de Saint Georges.

La lucha revistió proporciones extraordinariamente épicas.

Distinguíronse por su heroísmo los fusileros de marina franceses, que realizaron estupendas proezas.

El ataque iniciáronlo los tiradores argelinos, que tras improvisadas barricadas sostuvieron un fuego terrible.

Mientras tanto, los fusileros ocupando varias barcas armadas con ametralladoras, prepararon el paso a una columna franco belga que avanzaba por las orillas del canal.

Los marinos que pilotaban las barcas, echados en el fondo de éstas para sustraerse al violentísimo fuego que hacían los alemanes, deslizaronse por el canal, avanzando unos 500 metros por entre aguas putrefactas, en las que flotaban numerosos cadáveres.

En el pueblo

En los alrededores de Saint Georges la lucha fué horriblemente trágica y desesperada.

Los alemanes, parapetados en una fuerte línea de trincheras y en varias casas, recibieron a los aliados con un fuego violentísimo.

Un batallón belga envió la primera línea de trincheras alemanas, causando centenares de bajas y teniendo que abandonarlas.

Entonces intentaron rechacarse al abrigo de las casas, y desde este momento la lucha fué espantosa.

Una batería inglesa vióse seriamente comprometida por haber sido sorprendida por una inundación, que puso también en grave apuro al resto de las tropas aliadas.

Epopeya

Cuando más difícil era la situación de los aliados, 6 fusileros ofrecieron a pasar el canal en una barca que conducía un cañón.

Los fusileros lograron su intento, a pesar de ser heridos varios de ellos en la peligrosa aventura.

Tras esfuerzos titánicos, la pieza de artillería pudo ser desembarcada, y a los pocos instantes eran ametralladas las casas que ocupaban los alemanes.

Estos tuvieron que salir a la desbandada, abandonando 200 heridos y ahogándose muchos a causa de la inundación de la ciudad.

El pueblo quedó totalmente evacuado por los alemanes, cayendo en poder de los aliados.

En la terrible lucha, éstos sufrieron también pérdidas muy sensibles.

La jornada considérase como una de las más violentas de la actual campaña.

Ultimas noticias

Supervivientes

Madrid, 3-1.

Los últimos informes de Londres dicen que se calculan en 150 los supervivientes que se salvaron en el hundimiento del «Formidable».

Entre ellos figuran 14 oficiales.

Burdeos

El parte de esta noche dice que los alemanes han atacado numerosos puntos del frente.

Renunciaron a contraatacar a Saint Georges.

Los aliados destruyéronles varias piezas de artillería.

En el Aisne, Ercourt, Parvillers y Boselle los ataques han sido continuos.

Los franceses recuperaron parte de terreno en Argonne, fortificándose.

En Steinbach se apoderaron de tres nuevas líneas de casas.

Prisioneros á Malta

Noticias de Servia dicen que en vista de la enormidad de prisioneros austriacos en aquel territorio, y en la imposibilidad de mantenerlos y conservarlos, serán trasladados á Malta á propuesta de Inglaterra.

Invasión

De San Petersburgo comunican que numerosas fuerzas rusas invadieron Hungría, causando enorme mortandad.

CAMBIOS

Londres	25 95
París	1'25
Interior 4 %	00'00
Amortizable 4 %	00'00
Amortizable 5 %	93'50

RADIOGRAMAS DE ANOCHE

Las víctimas del "Formidable"

(Londres, 2 de Enero.—Recibido á las 7 25 p. m.)

El Almirantazgo ha publicado hasta ahora la lista de 80 supervivientes, incluyendo 18 oficiales, del acorazado «Formidable», que se hundió ayer en el Canal de la Mancha.

Se cree confiadamente que, en total, se han salvado 150 personas.

Mensaje

En la prensa francesa de esta mañana aparece un Mensaje de simpatía, el cual dice: «Nuestros aliados han perdido muchos hombres valientes é instruidos, y su aflicción es la nuestra».

Sto. Georges

El último comunicado oficial de Berlín, hace la siguiente significativa declaración: «La idea de recapturar Sto. Georges ha sido abandonada á causa de la altura del agua».

De una campaña

Desde Johannesburg comunican que la opinión general es de que la campaña contra el Africa alemana del suroeste no será de larga duración, y que unos cuantos golpes serán suficientes para terminarla victoriosamente.

Banda municipal

Programa de las obras musicales que ejecutará la expresada banda el día de hoy, en la plaza de la Constitución, de 8 á 10 de la noche.

- 1.ª «San Alfonso», marcha de concierto.—San José.
- 2.ª «Péché bolouté», vals intermedio.—Cahelli.
- 3.ª «Enseñanza libre», intermedio y minuetto.—Jiménez.
- 4.ª «Pout-purri», de varias zarzuelas.—Marquez.
- 5.ª «El molino de la Selva Negra», idilio.—Guillet.
- 6.ª Marcha sobre motivos de la ópera «El anillo de Nibelungos».—Wagner.

Parque Recreativo

Domingo 3 de Enero de 1915. A las 5 y media de la tarde extraordinaria «matinée», á precios especiales, con la grandiosa película (por última vez).

La Bastarda

Por la noche, á las 8 y media y 10 y cuarto última exhibición de la gigantesca, artística y emocionante película de gran suceso.

Marco Antonio y Cleopatra

Verdadero acontecimiento cinematográfico.

